

こちら特報部

EJに比べ緩い規定



野放し添加物大国

「食品安全確保は国の責任」と話
中村幹雄さん=三重県鈴鹿市で



山浦さんは「EJなどNPO法人「食品安全規制が緩く、企業が粗悪な原材料の食品をよく見せようとする実態が見えない。ソーセージやハムでは、增量剤による水増しがされて、原材料で最も割合が多いのは『水』という笑えないものもある。インターネットや店頭表示など、コストをかけなくとも表示は可能だ。消費者のための制度にしてほしい」と訴える。

消費者庁が選んだ有識者検討会の委員は十六人。山浦さんは選定に当たり、「委員の半数以上は消費者代表にふさわしい人をと消費者庁に要望したが、多くは事業者寄りの人だった」と話す。委員の一人に選ばれた

中村幹雄さん(六五)。主に食品添加物の表示の改善を訴えようと検討会に臨んだが、ほとんど議論でれなかつたといつ。「委員全員に読んでもらおうと、意見書を事務方に三回渡した。二回とも配付をもらえなかつた」。消費者庁の幹部からは、「中村さんは付録ですから」と言われました

中村さんがまず、問題視するのは添加物の略称の表示名だ。食品衛生法に基づいて厚生労働相が安全性と有効性を確認した指定添加物は四百一十三品目ある。長年使用されてきた実績があるとして厚労省が認めた既存添加物は三百六十五品目

だが、異なる添加物なのに、略称名が同じもの

「国が企業に守らせる責任」

中村さんは「日本の添加物市場の規模は一兆円。種類、量でんぶんの中には、EJでは離乳食に0・5%までしか含んでいけない。それが入っているのは、何が入っているのか区別できない」。單、便利でやつてきた。添加物の存在は否定しない。ただ、全ての添加物が安全か、調べていないことが問題だ」

輸入品についても問題がある。「中国では鶏などの飼料に抗生素を大量に入れ、食品加工の際に抗生素を消す酵素を使える。しかし、ニンジンやカボチャなどに含まれるカロチノイドから連想されるビタミンAなどの効果はまったくない。腎臓の悪い人が摂取を控えるべき重合リン酸も、略称では正リン酸との区別がつかない」。

中村さんは「〇〇六年まで約三十年間、食品添加剂の開発、研究に携わってきた。「食品工場でだ」多くの原産地を全て表示するのは困難かもしれない。でも、せめて製造工場の国名は表示すべきだ」

覚に悪影響が出ると感じて、消費者が食品が少なくない。「加工でんぶん」の略称で「EJ」がまん延している実りにされるものは十種類以上。中村さんは「加工でんぶんの中には、EJでは離乳食に0・5%までしか含んでいけない。それが入っているのは、何が入っているのか区別できない」。單、便利でやつてきた。添加物の存在は否定しない。ただ、全ての添加物が安全か、調べていないことが問題だ」

「日本の添加物市場の規模は一兆円。種類、量でんぶんの中には、EJでは離乳食に0・5%までしか含んでいけない。それが入っているのは、何が入っているのか区別できない」。單、便利でやつてきた。添加物の存在は否定しない。ただ、全ての添加物が安全か、調べていないことが問題だ」

「食品安全確保は国の責任」と話
中村幹雄さん=三重県鈴鹿市で

中村さんは訴える。「食品安全確保は国の責任。一義的には企業が安全なものをつくり、国に

食品は日持ちをよくするため塩分を多めに使うのでも、塩を感じにくくさせるために塩を入れるグリシンを入れる。味制度にしてほしい」